

# LA SEMANA CATÓLICA

## DE

# SALAMANCA

*PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO*

### ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación  
del Clero.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Una peseta 50 cénts. por semestre.  
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

### SANTOS DE LA SEMANA

DIA 18.—DOMINGO DE RAMOS San Apolonio, Senador romano y mártir.

Después de la terrible persecución sufrida por los cristianos en tiempo de Marco Aurelio, á la muerte de este Emperador, en el año de 180, le sucedió en el Imperio su hijo Commodo, el cual dejó vivir en paz á los cristianos, fructificando considerablemente la semilla del Evangelio, si bien no se les dejaba de castigar cuando eran descubiertos ó denunciados.

Una de las conversiones más gloriosas y de mayor provecho para la Iglesia, fué por entonces la de San Apolonio. Era este uno de los más sabios y elocuentes ministros del Senado romano, y es de creer que las frecuentes conversaciones que tuvo con San Eleuterio y probablemente también con San Luciano, le hicieron abrir los ojos á la luz de la verdad, induciéndole á hacer un particular estudio de nuestra religión, el cual y la lectura de los libros sagrados le afirmaron más en la verdadera creencia, por lo que, lamentando su ceguera y llorando amargamente los muchos años que había vivido en las tinieblas de la idolatría, se rindió á la fé de Jesucristo, recibiendo el Santo bautismo; pero irritado

el demonio de la paz que gozaba la Iglesia y del gran número de personas ilustres que por el ejemplo y celo de Apolonio se convertían diariamente, instigó á un desgraciado esclavo llamado Severo, para que, sin temor al decreto que se había publicado contra los denunciadores de los cristianos, acusase al Senador Apolonio de haber abandonado la religión de sus padres. Así lo hizo y si bien el prefecto Perennio condenó á muerte al miserable acusador, también exhortó á San Apolonio para que dejase la religión cristiana, ordenándole que diese cuenta de su religión delante del Senado, á cuyo cuerpo pertenecía. Gozoso el Santo porque se le ofrecía ocasión de hacer pública protestación de la fé católica, compuso y leyó ante el Senado una hermosa y docta apología, descubriendo toda la santidad de la religión cristiana y destruyendo todas las calumnias que hasta entonces se habían inventado para desacreditar á los cristianos. La religión cristiana consiguió en aquel día un glorioso triunfo, llevando el convencimiento de su verdad aun á los ánimos más obstinados y prevenidos en contra de ella; pero conociendo el prefecto del Pretorio que la impresión causada en el auditorio podía ofrecer consecuencias contrarias á las leyes del Impe-

rio, hizo notificar al Santo que conforme á ellas tenía que morir si no renunciaba á la fé de Jesucristo, y como contestase Apolonio que no le podía proporcionar ni mayor honra ni mayor dicha que la de derramar su sangre por la religión cuya apología acababa de pronunciar, constante en la fé, fué condenado á que le cortasen la cabeza, logrando así ser el primero que ilustró la dignidad de Senador romano con la corona del martirio, el 18 de Abril del año 189.

El rezo es de la Dominica de palmas, con rito semidoble y color morado.

DÍA 19.—*Lunes Santo*. El martirio de San Vicente, los santos mártires Hermógenes y compañeros en Armenia, y San León IX, Papa en Roma.

El rezo es de feria, con rito simple y color morado, como igualmente en los dos días siguientes.

DÍA 20.—*Martes Santo*. Santa Inés de Monte Pulciano, San Marcelino, primer Obispo de Ambrúm, y San Marciano, presbítero.

DÍA 21.—*Miércoles Santo*. San Anselmo Obispo de Cantorbery, en Inglaterra, y el glorioso tránsito de San Simeón, quien por orden de Sapor, rey de los persas, fué encadenado y sufrió el martirio en Viernes Santo con otros cien compañeros, á quienes con su predicación alentó á perseverar en la fé de Jesucristo.

DÍA 22.—*JUEVES SANTO*. San Sotero y San Cayo, Papas; el tránsito de San Leonides, mártir, y San León, Obispo y confesor.

El rezo es de la feria 5.<sup>a</sup> llamada la *Cena del Señor*, con rito doble de 1.<sup>a</sup> clase y color blanco en la Misa.

DÍA 23.—*VIERNES SANTO*. El tránsito de San Jorge, mártir, y los Santos mártires Felix, Fortunato y Aquileo.

El rezo es ferial con rito doble de 1.<sup>a</sup> clase y color negro.

DÍA 24.—*SABADO SANTO*. San Sabas y las Santas Vírgenes Bona y Doda.

El rezo es ferial, con rito doble de 1.<sup>a</sup> clase y color morado.

## CULTOS DE LA SEMANA

DÍA 18.—*Catedral*. La solemne distribución de palmas benditas, procesión por el atrio y sermón, que predicará el canónigo Sr. D. José Campoamor.

En las parroquias igualmente distribución de ramos benditos y la procesión propia de dicha solemnidad á las horas respectivamente acostumbradas en años anteriores.

*San Esteban*.—A las siete, comunión general de los terciarios.

*Capilla de la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen*.—A las tres y media de la tarde estación, reserva, Santo Rosario y letanía cantada, llevando en procesión la imagen de la Santísima Virgen.

*Capilla de las Hijas de Jesús*. Ejercicio mensual por la tarde al parar el címbalo, con exposición y plática que tendrá el Sr. Penitenciario de la Santa Basílica Catedral.

DÍA 19.—*Capilla de la V. O. T. de San Francisco*. Los acostumbrados ejercicios de Cuaresma.

DÍA 20.—*Parroquia de San Julián*. Al parar el címbalo, rosario solemne por la Venerable Congregación de Jesús Nazareno, y exhortación preparatoria para la comunión del día siguiente.

DÍA 21.—*San Esteban*. Por la tarde á las cinco, se cantará el oficio solemne de las tinieblas.

*Capilla de San Francisco*.—Los ya dichos ejercicios de Cuaresma.

DÍA 22.—*Catedral*, como así mismo en todos los demás templos de la ciudad á sus respectivas horas, los divinos oficios de Jueves Santo, quedando el Señor Sacramentado en el monumento, para que puedan visitar los fieles hasta el día siguiente. A las dos de la tarde el sermón llamado del mandato, que predicará el Sr. D. Fernando Iglesias, Beneficiado de la Santa Basílica Catedral.

*San Esteban*.—Misa solemne á las nueve; en la tarde, oficios á las dos y media, á las cinco y á las ocho.

DÍA 23.—*Catedral*. A las siete de la mañana el sermón de pasión que

predicará el canónigo Sr. D. Manuel Hernández Iglesias. A la hora acostumbrada, como igualmente en las parroquias, los divinos oficios de Viernes Santo, y por la tarde la solemne procesión propia del día.

*San Esteban.*—Oficios á las nueve y media. Por la tarde, á las tres, se cantará el *Stabat Mater*; oficio de las tinieblas á las cinco.

DÍA 24.—*Catedral*, como también en las parroquias á sus horas respectivas, las solemnes ceremonias de bendición del nuevo fuego, agua, etcétera, y á continuación la Santa Misa.

*San Esteban.*—Oficio de la mañana á las diez.

## EFEMÉRIDES

ABRIL.—*Día 18.* En el año 1101 el Papa Pascual II aprobó la Orden religiosa del Cister.

*Día 19.*—En este día del año 1492, se halló en el templo de Santa Cruz de Jerusalem el título de la Cruz de Jesu-Cristo, puesto allí por Santa Elena: era Pontífice Inocencio VIII y concedió un jubileo á todos los fieles que visitaran el precioso hallazgo.

*Día 20.*—En 1541, se reunieron en Roma varios discípulos de San Ignacio de Loyola, y con ánimo de organizar su religión, aprobada el

año anterior por Paulo III, eligieron por su General á aquel Santo.

*Día 21.*—En esta fecha del año 278 fué elegido Diocleciano Emperador de Roma, el cual asociado más tarde de Maximiano, levantó la décima persecución contra la Iglesia, una de las más crueles.

*Día 22.*—En el año 718, el Obispo y un caballero de Barcelona, temiendo la invasión de los moros, sacaron de la Catedral de aquella ciudad una imagen de Nuestra Señora, á la que se tenía gran devoción por haberla fabricado en Jerusalem San Lucas y haberla traído á España, según piadosa tradición, el Apostol San Pedro. Ocultaron la imagen en el Monte Serrado (*Montserrat*) y allí la descubrió ciento setenta años después el Conde Uvifredo el Velloso, quien construyó el Santuario que hoy existe en dicho monte.

*Día 23.*—En 1228, D. Alonso IX de León, tomó á los moros la ciudad de Cáceres.

*Día 24.*—En el año 858 fué elevado al Solio Pontificio Nicolao I, en cuyo tiempo depusieron al Patriarca de Constantinopla Ignacio, poniendo en su lugar á Foción: este hecho lo reprendió el Papa en una carta que escribió al Emperador Miguel, ordenando en ella que se repusiera al Patriarca Ignacio y dando tan notables enseñanzas, que la carta dicha viene formando parte del Cuerpo del Derecho Canónico.

---

NOS DR. D. FR. TOMÁS CÁMARA Y CASTRO, DEL  
ORDEN DE SAN AGUSTÍN, POR LA GRACIA DE DIOS Y DE  
LA SANTA SEDE, OBISPO DE SALAMANCA, ETC., ETC.

A Nuestro Venerable Cabildo y Clero, Religiosas y fieles todos  
de la Diócesis.

Venerables Hermanos y Amados Hijos en el Señor: Salud y  
bendición.

Nos hallamos en el tiempo santo de cuaresma, días de sal

vacación y época en que principalmente abre el Señor para los mortales el tabernáculo de su misericordia.

Y no quisiéramos Nós omitir el manifestar nuestra pastoral solicitud y amor acendrado de Padre à todos nuestros diocesanos, exhortándolos á fin de que se aprovechen de coyuntura tan propicia. Somos deudores de todos, como decía el Apóstol, y nos debemos lo propio al ignorante que al sábio, lo mismo al habitante de la ciudad, que al morador de la aldea y la cabaña. Por lo mismo, ya que Nos sea imposible alentar á todos personalmente, no nos sufre el corazón pasar tiempo tan oportuno sin dirigir á todos nuestros hijos nuestra palabra, pues á todas las almas encomendadas á nuestros desvelos deseamos copiosos frutos de bendición y provecho espiritual (1).

¡Oh amados hijos! Comienza este santo tiempo recordándonos la Iglesia el polvo y la nada de nuestro ser, y por medio de la abnegación, el ayuno y la penitencia nos encamina suavemente al término feliz de este período, que es la gloriosa resurrección, y la vida del espíritu. El polvo y la ceniza dan lugar, por la mediación de Dios, á la resurrección y la vida, la amargura de la penitencia al jubiloso canto del aleluya.

Esos son los dos extremos, y los ejes sobre que gira nuestra existencia pasajera. Dios quiso formarnos del lodo de la tierra, para que nunca olvidáramos la nada y el vacío de nuestro ser; y al propio tiempo sublimó al hombre señalándole por fin y blanco, descanso y centro de sus anhelos, la posesión y goce de la riqueza incomparable de la misma esencia divina. Nobles, grandes nos hizo Dios, mas no puede consentir que nuestra nobleza se trueque en insensato orgullo: y á toda nuestra excelencia y grandeza ha querido que adornemos con el suave brillo de la humildad, y los afectos generosos de la gratitud y el reconocimiento.

¡Nuestro origen, nuestro destino! no debe, no puede olvidarlos el hombre pensador y cuerdo; menos todavía el cristiano fervoroso.

¿Para qué vivimos? ¿Adonde se encamina nuestra existen-

---

(1) Ad. Rom. I.—13., 14.

cia?—es menester que se pregunte de continuo el hombre juicioso. Vivimos para merecer, contesta la fé: nos encaminamos á nuestro término, al fin para que nacimos, señalado ya por Dios. ¿Y el hombre conseguirá su fin por fuerza y de todos modos, así sea justo como pecador? Imposible, Dios destina al hombre para la felicidad; pero quiere la gane y merezca por la buena obra, observando los santos mandamientos: *si quieres entrar en la vida del cielo, guarda los mandamientos* (1). Dé el Señor la gloria como un premio, como una corona, que es preciso lograr; á este fin nos ha dado voluntad libre, y nos ha redimido con su sangre, y ha dado ejemplo vivo, y nos comunica su gracia y tiene abierta la fuente de todas ellas en los augustos sacramentos.

¿Qué será del hombre que, por seguir sus malas inclinaciones, renuncia á ese premio? ¡Ay, infeliz! será eternamente desgraciado. No sólo no gozará como los buenos ni será coronado de felicidad inenarrable, sino que será castigado horriblemente como réprobo y malo, como despreciador de las gracias y dones divinos, ultrajador de la majestad infinita del Señor.

Ante esos dos extremos, hermanos míos, la dicha incomparable y la desgracia inconcebible, el bienestar duradero y el infortunio prolongado, las delicias y goces eternos, los tormentos y martirios sin límites, ¿qué vamos á elegir? Ahora estamos á tiempo: no aguardéis á mañana, no se eche la noche de la muerte, cuando nada se puede remediar (2). Miradlo, pensadlo bien: recordad á este propósito la sentencia del Salvador, la cual ha hecho tantos santos: *Quid prodest homini si mundum universum lucretur, animæ vero suæ detrimentum patiatur?* ¿De qué sirve al hombre ser dueño de todo el mundo, si pierde su alma? (3).»

Contestadnos: ¿de qué aprovechan las riquezas mal adquiridas, si clavan espinas en el corazón? ¿De qué sirven los placeres ilícitos, si pasan en un instante, para dejar luego en la con-

---

(1) Math. XIX. 17.

(2) Joan. IX. 1.

(3) Math. XVI. 26.

ciencia la amargura cruel del remordimiento y el temor del merecido castigo?

Salvar el alma es lo que importa, y nada más. No hay sinó una sola cosa necesaria, que es la salvación. *Porro unum est necessarium* (1).

(Se continuará).

---

## Esta es vuestra hora (2)

---

Había cerrado la noche oscura y silenciosa. Los olivos de Getsemani, agitados de vez en cuando por una suave brisa, suspiraban misteriosamente. Una luz siniestra apareció á lo lejos, y divagando de uno á otro lado, ora se ocultaba tras el tronco de los árboles, ora reaparecía dudosa entre la vegetación de aquel huerto, ora proyectaba sombras vagas é indecisas que se movían caprichosamente

El que hubiese escuchado con atención hubiera podido percibir sin gran dificultad un leve rumor de pasos mal disimulados sobre la hojarasca, y el ruido que producían las lanzas y los escudos al rozar con el frondoso ramaje.

Evidentemente en el huerto de Getsemani se buscaba á un hombre. Mas hé aquí que de pronto se detiene el que llevaba la luz, y levantándola á la altura de su rostro, fija sus ojos hundidos en el tronco de un robusto olivo. Tres hombres acurrucados allí, dormían profundamente. El de la luz, volviéndose á los que le acompañaban, díjoles en voz baja.

—No es él: el Nazareno no duerme.—

Los ancianos del templo y los príncipes de los sacerdotes miraron con profunda desconfianza al discípulo traidor, quien, á pesar de haber comprendido su mirada, continuó silenciosamente su escrutinio sin tratar de sincerarse.

---

(1) Luc. X. 42.

(2) *Hæc est hora vestra.* Luc. XII. 53.

Judas había dicho bien, el Hijo del Hombre no dormía. ¿Cómo había de dormir El que sufría en su alma los atroces tormentos de su pasión y muerte, El que se hallaba con los dolores de la agonía, El que estaba cubierto de un sudor de sangre, El que sentía clavadas en su tierno corazón tantas espinas, cuantas eran las injurias que le habían inferido y debían inferirle los pecadores hasta el fin del mundo?

Jesús no dormía, porque llevando sobre sus hombros el peso de todos los crímenes de la tierra, había elevado su espíritu al seno de su eterno Padre: *Padre mío, estaba diciendo, no beba yo este cáliz; pero hágase tu voluntad, no la mía.*

Almas puras que en esta tierra de probación y de sufrimiento os levantáis al cielo con la oración, si por el momento os parece que Dios tiene destinado á su Iglesia un cáliz amarguísimo, orad con fervor, y orad con vuestro divino Maestro: *Padre, si es posible, pase de nosotros este cáliz; pero Señor, hágase tu voluntad, no la nuestra.*

La voluntad del Padre se cumplió. El inocente cordero cayó en manos de sus perseguidores, los cuales precipitándose sobre Él con impetu feroz, ataron fuertemente aquellas manos que tantos beneficios habían derramado. El Justo, el Poderoso, el que había dado muestras de tener al arbitrio de su voluntad los mares y los vientos, el que poco antes con una palabra había derribado aquella turba bárbara y atrevida, abre sus divinos lábios para decirles:

—*Esta es vuestra hora y el poder de las tinieblas.*—

Era en efecto la hora de la tribulación, la hora de sus enemigos y perseguidores, la hora de los Judas, de los Escribas y Fariseos, de los Príncipes de la tierra y la potestad de las tinieblas.

Y porque era su hora pudieron prenderle y atarle, y conducirle de tribunal en tribunal, abofeteándole en éste, porque hablaba, despreciándole en aquél, porque calló, condenándole en el de mas allá, á pesar de ser declarado inocente.

Esta era su hora, la hora de aquella soldadesca desenfrenada que le llenó de oprobios y baldones, que horadó su sagrada

cabeza con las espinas, y su Santísimo Corazón con sus injurias y sarcasmos.

Era la hora de sus verdugos que desgarraron sus carnes con los azotes, sus piés y sus manos con los clavos y la cruz.

Era la hora sobre todo de aquellos Ancianos del templo, y Doctores de la Sinagoga que en sus conciliábulos habían jurado perder al joven Profeta, y habían logrado levantar contra Él aquellas mismas turbas que pocos días antes le aclamaban con entusiasmo.

Esta era la hora de su triunfo, del cual, aunque pasajero, se sirvieron para decir á Jesús moribundo palabras que mancharían los labios aun del hombre más perdido y criminal. Porque era la hora de su triunfo subieron al templo del Señor con gran pompa y aparato para darle gracias; pues habían por fin logrado hacer desaparecer aquel *criminal* que daba de comer á las turbas, y sanaba los enfermos, y resucitaba los muertos, y evangelizaba á los pobres con una doctrina la más pura y celestial; aquel profeta *falso* que descubría la podredumbre de algunos corazones hipócritas, aquel hombre *turbulento* que había venido á interrumpir el reposo de aquellos Príncipes de la Sinagoga que se hallaban muy bien gozando de sus riquezas é imponiendo á los demás el yugo de la ley que apenas llegaban ellos á tocar con la punta de sus dedos.

Era la hora de los enemigos de Jesús y la potestad de las tinieblas, y por eso nuestro dulcísimo Redentor, tendido en el leño de la cruz, cargado de todo linaje de oprobios y tormentos, con clavos en sus piés y manos, con espinas en la cabeza y con espinas ¡ay! más agudas en el Corazón, llamó á la muerte con poderosa voz, inclinó la cabeza, y espiró.....

Quedaban en su Corazón unas gotas de sangre, y debía consumarse del todo el sacrificio; mas hé aquí que un soldado se dirige al pié de la cruz, y clava con fiereza su lanza en el costado del Sagrado Cadáver. Fué el último acto de barbarie de aquellos verdugos; mas entonces salió de aquel Divino Corazón la Iglesia pura, inmaculada, divina.

Almas puras y santas que lloráis en este destierro al ver que el dulcísimo Corazón de Jesús, vuestro amor, se halla pe-



netrado de punzantes espinas que clavaron en él sus enemigos, y por las más punzantes que continuamente clavan en él muchos que se llaman sus hijos; orad con fervor, y orad hasta el fin. Cuando la impiedad crea que está ya consumada su barbarie contra el cuerpo místico del Señor, cuando piense dar el golpe que ha de atravesarle el Corazón, brotará la luz, y la Iglesia pura y sin mancha brillará con el fulgor divino que le comunicó el Corazón de nuestro Redentor: brillará con nuevos rayos sobre la confusión de los impíos.

Esta es la hora y el poder de las tinieblas. Nuestras oraciones pueden abreviarla.

D.

---

## Stabat Mater

---

Allí, junto á la Cruz ignominiosa  
De que el Hijo pendía,  
La dulce Madre estaba lacrimosa  
La virginal María.

El alma suya en tono lastimero  
Gemía contristada,  
Porque el dolor la traspasaba fiero  
Con invisible espada.

¡Cuán triste se encontraba y afligida  
La que fué por ventura  
Madre del Unigénito escogida  
Del Dios, rey de la altura!

¡Cómo su corazón de angustia lleno  
Temblaba entre dolores  
Viendo al inclito fruto de su seno  
Sufrir crudos rigores!

¡Cuál es el hombre que en acerbo llanto  
Triste no prorrumpiese  
Si á la madre de Cristo en duelo tanto  
Sobre el Gólgota viese!

¿Quién contristada el alma no sintiera  
Presa de afán prolijo,  
Si á la piadosa Madre visto hubiera  
Dolerse á par del Hijo?

Y vió á Jesús herido, atormentado  
Entre penas sin nombre,  
A los azotes viles humillado  
Por las culpas del hombre.

Y víctima le vió de crudo encono  
Paciente moribundo,  
Mientras el alma de su Padre al trono  
No fué desde este mundo.

Ea, Madre de amor, de amores fuente,  
Cuyo nombre bendigo,  
Haz que mi pecho con dolor vehemente  
Sufra y llore contigo.

Haz que en amor mi corazón se encienda  
Por Cristo Dios inmenso,  
Y á él subirá mi fé, cual pura ofrenda  
De deleitable incienso.

¡Oh santa madre! pídotte que hagas  
Que en mi pecho se impriman  
Del que pende en la Cruz las hondas llagas  
Y mi maldad rediman.

Y pues por mí, clemente se ha dignado  
Sufrir dolor erüento,  
Comparta yo contrito y humillado  
Su pena y su tormento.

Haz que tus puras lágrimas, señora,  
Mi corazón reciba;  
Compadeciendo á Cristo en quien adora  
Mientras latiendo viva.

Junto á tí quiero estar, sentir contigo  
Al pié del árbol santo;  
Y de las ánsias de mi Dios testigo  
Al tuyo unir mi llanto.

Virgen entre las vírgenes gloriosa  
Reina de tierra y cielo,  
Oye mi voz propicia y bondadosa:  
Llorar contigo anhelo.

Haz que de Cristo la afrentosa muerte  
Guarde fiel mi memoria  
Sírname su pasión de herencia y suerte  
Sus heridas, de gloria.

Con esas hondas llagas siempre sea  
Llagada el alma mía:  
En la Cruz por amor de Cristo, vea  
su gozo y su alegría.

Inflamado, encendido el pecho amante  
De virtud claro indicio,  
Logre tu ayuda en el supremo instante  
Del pavoroso juicio.

La Cruz, de adoración objeto caro,  
Dé á mis fuerzas sustento:  
En la muerte de Cristo halle su amparo,  
Su gracia me dé aliento.

Y cuando el cuerpo en la postrer jornada  
Llegue á su fin preciso,  
Goce el alma por tí la suspirada  
gloria del paraiso.

ANTONIO ARNAO.

---

## Jesús

---

¡Era Dios! y los hombres le negaron,  
Su celestial doctrina no entendieron,  
Vieron milagros mil, y no creyeron,  
Como á vil impostor le calumniaron.  
Su cuerpo sacratísimo azotaron,  
Su humildad y pobreza escarnecieron,  
En el divino rostro le escupieron  
En infame suplicio le mataron.

¡Misterio del amor grande, profundo,  
Del divino cordero inmaculado!  
¡Sublime redención del gran pecado  
Que el primer hombre cometió en el mundo!  
¡Cuán inmensa, Jesús, fué tu ternura!  
¡Qué ingrata y ciega fué la criatura!

ANTONIO G. DEL CANTO.

---

## La Ciudad y el Orbe Católicos

---

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

---

El triunfo conseguido por el Santo Padre en Alemania se cree definitivo. Muchas son las concesiones hechas á los católicos de este país, y algunos opinan que el Canciller abjurará el protestantismo y se hará católico.

---

El Rdo. P. Masaía, capuchino, hoy Cardenal de la Santa Iglesia Romana, ha escrito mandando su bendición con frases muy gratulatorias, á los Rdos. PP. Capuchinos encargados de la misión de las Carolinas y Palaos.

---

Se ha publicado por la casa de Llorens hermanos de Barcelona, la duodécima edición del devocionario económico que lleva por título *El áncora del cristiano*, convenientemente censurado por el Rdo. don Pablo Parasslos y Pí, Pbro. Es de los más completos en su género, siendo digna de especial mención la colección de himnos ó poesías sacras que trae por apéndice.

---

Ha sido recibido por Su Santidad, con los honores acostumbrados, nuestro Embajador, Sr. Groizard, quien después de tan solemne acto ha visitado el sepulcro de los Santos Apóstoles.

---

El 12 del presente mes de Abril, celebró Su Santidad consistorio en el Vaticano y fueron preconizados varios Obispos y designados algunos Cardenales.

---

El gran maestro Gounod, ha enviado á su Santidad León XIII un ejemplar de la obra por aquél dedicada al ilustre Pontífice, titulada *Mors et vita*.

Un periódico hace notar el grandísimo desenvolvimiento que va tomando la acción evangelizadora y fecunda de la Congregación de la *Propaganda Fide*. Este desarrollo de la Propaganda en todos sus ramos ha hecho ver que el vasto palacio que sirve de residencia á la misma ha llegado á ser insuficiente. No era posible en manera alguna alojar allí mayor número de alumnos para las misiones, en el momento que este aumento fuera necesario. Insuficiente ha llegado á ser el local para su magnífica tipografía políglota, que es un establecimiento de primer orden en su género, único en Italia y tal vez en el mundo. El museo etnográfico, comenzado apenas hace dos ó tres años ha recibido ya de los misioneros de todas las partes del mundo tantos objetos preciosos que no se tiene espacio para colocarlos ordenadamente. Por estos y otros motivos se reconoce que era indispensable al Palacio de Propaganda, otro nuevo y vasto local; y para satisfacer esta necesidad, se consideraba oportuno el inmediato Palacio Mignanelli, donde al presente está entre otros inquilinos, la Legación otomana, acreditada cerca del Rey Humberto. Y el Santo Padre ha dispuesto que aquel Palacio sea comprado. La compra no es todavía un hecho, pero creemos lo será dentro de poco, después de cumplidas algunas formalidades exigidas por las leyes italianas vigentes. Este palacio costará probablemente millón y medio de francos, y será necesario gastar otro medio millón para los trabajos de acomodarlo á los fines de la propaganda.

En París, según dice el *Figaro*, se advierte saludable reacción en la juventud, pues se la vé acudir en gran número á los templos católicos.

¡Dios se apiade del mundo, y le despierte del tremendo letargo en que se halla!

La Administración de la *Fábrica de Duomo* (Metropolitana), de Milán, que tuvo siempre el deseo de reconstruir regularmente y con esplendidez la fachada de aquella iglesia maravillosa y colosal, había ido evitando comenzar esta obra, en consideración á los grandes medios rentísticos necesarios á este fin.

Pero á últimos de 1884, un benemérito ciudadano de Milán, Aristides de Togni, dejó al morir un bonito capital á la fábrica del Duo-

mo, destinado á la deseada reconstrucción de la fachada de aquel insigne y magnífico monumento de la fé de los milaneses; reconstrucción que había llegado á hacerse necesaria hoy, después de la prolongación y ensanche de la plaza del Duomo y el embellecimiento artístico de las casas circunstantes.

A consecuencia de esto, la Administración de la Fábrica del Duomo, de Milán, ha hecho publicar estos días un edicto de concurso abierto á los arquitectos italianos y extranjeros para un plano de fachada de aquel templo, pero que se amolde ó esté en consonancia con las formas orgánicas y con el estilo especial del templo sin hacer necesaria ninguna modificación á lo largo de las naves y de los flancos del templo mismo. Por lo demás, se deja la mayor libertad á los concurrentes en sus criterios históricos y artísticos. El mejor proyecto, estimado como tal por un *jurado* competente, tendrá un premio de 40.000 francos; otros premios de 5, 3 y 2 mil francos, serán repartidos, según la propuesta del jurado, en orden y en mérito. Los proyectos ó planos serán recibidos por la Administración de la Fábrica del Duomo, de Milán, ni antes del 1.º de Abril de 1887, ni después del 15 del mismo mes, término improrogable.

---

## LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

---

Según dice un periódico de Santiago, el Prelado de aquella diócesis no abandonará dicha ciudad hasta que pasen las fiestas del Apóstol, á las cuales se proponen dar este año más suntuosidad aún que tuvieron en los anteriores.

En el mes de Mayo verificarán los navarros una gran peregrinación á Ujué, con motivo del milenario de la aparición de la Virgen.

Han sido robadas las iglesias de Valdeteja y Valverde, pueblos de la provincia de León.

El viernes de Dolores, á las ocho de la mañana, habrá dado el señor Obispo de Madrid y Alcalá la comunión general á cuantas personas se acerquen á la sagrada mesa en la iglesia Catedral, y por la

tarde, después de rezar el santo rosario habría el sermón de despedida de misión.

Se han instalado en Manlleu (Barcelona) las hermanas Josefinas del Carmen, que se dedican á la asistencia de los enfermos.

Los comerciantes de Murcia han acordado no abrir los establecimientos en los días festivos.

Bueno sería que los salmantinos imitasen este ejemplo.

El Ayuntamiento de Madrid tiene acordado asistir, en corporación, á los oficios de Semana Santa, que se han de celebrar en la Catedral de la córte. Todos los Municipios de provincias deben seguir igual conducta, puesto que la Religión católica es la oficial, y los pueblos cuya representación llevan son católicos.

Ha fallecido anteayer, y su muerte es de todos sentida, el virtuoso y sábio catedrático D. Francisco Freire Barreiro, una de las glorias del profesorado compostelano, católico ferviente y caritativo, amigo fiel y cumplido caballero. Dios habrá recibido ya su alma para darle el premio reservado á los que pasan por el mundo haciendo bien!—R. I. P.

---

## SALAMANCA

---

El domingo último predicó en la Santa Basílica Catedral nuestro Reverendísimo é Ilmo. Prelado, sobre el Evangelio del día. El texto escogido para su sermón y que desarrolló admirablemente, fué este: *Si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis?*

Esta queja tan justa y tan sentida que dirigió Jesús á las turbas, la dirige la Iglesia todos los días á los hombres. Tal fué el asunto que demostró con gran elocuencia, haciendo resaltar la excelencia de la doctrina evangélica en orden al dogma y á su purísima moral, y las dificultades que oponían los hombres para no admitir tan santas y consoladoras verdades.

La unción con que hablaba cautivó los ánimos de los numerosos oyentes, y su exhortación final, encaminada á que estos pusieran en práctica la enseñanza que acababan de escuchar, cerró el discurso

con una maestría digna de los célebres oradores sagrados y con notable aprovechamiento del auditorio.

---

El miércoles por la noche dieron principio los ejercicios espirituales para hombres en la Iglesia de San Martín. De esperar es que los frutos correspondan á los esfuerzos del digno Prelado y del celoso Sacerdote encargado de los sermones.

---

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis distribuirá la Sagrada Comunión el Miércoles Santo, á las ocho de su mañana, en la Iglesia de San Julián y Santa Basilisa.

---

En dicha parroquia se expondrá á la veneración de los fieles, desde el próximo domingo, la Imagen de Jesús Nazareno, con una magnífica túnica construída en Gijon, y que han regalado los congregantes y otras personas piadosas. Mucho tiene que agradecer la Congregación de Jesús al hermano depositario D. Ricardo López y á su señora Doña Elvira Gómez en la adquisición de tan preciosa vestidura.

---

El pensamiento de reedificar la iglesia de San Justo encuentra decidida protección, hasta el punto de que dos familias de esta ciudad han contribuído con 8750 pesetas.

---

## Entretencimientos científicos

---

*El Volapük*, como su título indica, es una Revista dedicada á propagar el estudio y vulgarización de este novísimo idioma artificial, que recientemente ha inventado un sacerdote alemán y que cuenta ya con numerosos centros y adeptos en toda Europa. Se publica mensualmente en Madrid y dá minuciosa idea de la gramática volapükista, textos de traducción directa é inversa de este idioma al español, noticia de su difusión y adelantos, etc. No abrigamos la esperanza de ver convertido *El Volapük* en verdadera lengua universal; creemos, empero, que pueda llegar á ser como un cierto formulario convencional, cifrado, de gran utilidad en las relaciones políticas y comerciales en todas las naciones. Su composición revela gran ingenio, precisamente por su asombrosa sencillez.

---

SALAMANCA.—Imp. y Lib. de Jacinto Hidalgo, Rúa, 12.